

Déclaration de Guy Mollet aux membres du Comité d'action pour les États-Unis d'Europe (Paris, 20 septembre 1956)

Légende: Le 20 septembre 1956, après avoir pris connaissance de la résolution adoptée par le Comité d'action pour les États-Unis d'Europe, Guy Mollet, président du Conseil des ministres français souligne l'importance de la mise en place rapide d'une organisation atomique européenne (EURATOM). La France et les autres pays européens doivent œuvrer ensemble pour assurer à l'Europe une plus grande indépendance énergétique.

Source: Archives historiques de l'Union européenne, Florence. MK Max Kohnstamm, MK-02 Comité d'Action pour les États-Unis d'Europe (1956-1969). Conférence intergouvernementale (CIG) pour le Marché commun et l'Euratom, MK-4.

Copyright: Historical Archives of the European Union

Avertissement: Ce document a fait l'objet d'une reconnaissance optique de caractères (OCR - Optical Character Recognition) permettant d'effectuer des recherches plein texte et des copier-coller. Cependant, le résultat de l'OCR peut varier en fonction de la qualité du document original.

URL:

http://www.cvce.eu/obj/declaration_de_guy_mollet_aux_membres_du_comite_d_action_pour_les_etats_unis_d_europe_paris_20_septembre_1956-fr-2aed6bb3-fe89-4ac9-8e58-91cd549aa0c2.html



Date de dernière mise à jour: 22/11/2016

Déclaration faite par M. Guy MOLLET
Président du Conseil
aux Membres du Comité d'Action pour les Etats-Unis d'Europe

Paris, Hôtel Matignon, le 20 Septembre 1956

C'est avec un grand intérêt que j'ai pris connaissance de la résolution adoptée par le Comité d'Action. J'ai déjà eu l'occasion de dire que le Gouvernement français se préoccupait de ce que serait la situation énergétique de la France et de l'Europe au cours des prochaines années. Le Gouvernement est convaincu que des sources nouvelles d'énergie sont indispensables. Je pense au Sahara dont la prospection n'est qu'à ses débuts, je pense à l'énergie atomique et à ses immenses possibilités.

Notre objectif doit être d'assurer à l'Europe une plus grande indépendance énergétique. La crise de Suez vient de montrer brutalement à quel point cette indépendance est nécessaire. De grands efforts sont donc indispensables en France comme dans tous les pays européens. Ils seront d'autant plus efficaces qu'ils seront menés en commun.

C'est dire l'importance de l'organisation atomique européenne, EURATOM, le Gouvernement français souhaite que la conclusion du traité EURATOM intervienne dans les plus courts délais. Il ne verrait que des avantages à ce qu'il fût ratifié avant la fin de l'année, comme le demande votre Comité. J'espère pouvoir étudier ces problèmes dans quelques jours avec le Chancelier ADENAUER.

Le Comité d'Action propose également que la Conférence de Bruxelles charge trois personnalités éminentes - trois "Sages" - de déterminer la quantité d'énergie atomique dont nos pays ont besoin et qu'ils peuvent produire, et de dire dans quel délai et par quels moyens ils y parviendront. Le Gouvernement français, en ce qui le concerne, donne son plein appui à cette proposition. Il s'emploiera à le faire mettre en oeuvre rapidement, conscient que les travaux de ces "Sages" contribueront à alerter l'opinion sur l'utilité d'un effort atomique accru, tant sur le plan national que sur le plan européen.

-:-:-:-:-:-:-:-